

Una mujer de Getxo se intoxica con plomo al beber de una jarra durante 15 años

El recipiente, comprado en Andalucía, tenía un esmalte perjudicial. «No comía, ni dormía. Me dijeron que me podía morir», narra la afectada

ANDREA CIMADEVILLA

BILBAO. Una mujer de 72 años y residente en Getxo se ha intoxicado con plomo al beber de forma continuada durante 15 años de una jarra de cerámica comprada en Andalucía, según reveló ayer el consejero de Salud, Alberto Martínez, quien también afirmó que junto a ella, hay otros familiares afectados. El Gobierno vasco ya ha comunicado los hechos a la Junta de Andalucía.

Según informó EiTB, Beatriz Egaña comenzó a sentirse indispuesta a principios de este año. Tras varias pruebas e ingresos hospitalarios, los médicos detectaron niveles de plomo en sangre de 700 microgramos por litro, una

cifra que sobrepasa, de lejos, los niveles de riesgo en adultos, que se sitúan entre los 40 y 50 microgramos. Conocidos los análisis efectuados por el servicio de Hematología, el Departamento de Salud Pública inició una investigación en el domicilio en el que reside la afectada para conocer «cuáles eran las posibles fuentes de contaminación».

Los técnicos analizaron el agua, así como elementos con los que la bebían. El análisis concluyó que una jarra de cerámica esmaltada comprada en Andalucía hace más de una década era la responsable de la intoxicación. «Es grave, la mujer está en tratamiento para disminuir los niveles de plomo. Lógicamente, la jarra debe tener un tipo de esmalte que hay que evitar en el consumo», explicó el responsable autonómico.

El recipiente está en manos del departamento, que tras los análisis pertinentes, identificó una concentración de este químico de 900 microgramos por litro en el



Beatriz Egaña. EiTB

LA CLAVE

SIGUE LA INVESTIGACIÓN

Las pruebas médicas detectaron altos niveles de plomo en otras ocho personas de la familia

agua vertida en el mismo. «Después de las pruebas, los médicos me dijeron que tenía que ir de inmediato a urgencias porque los niveles de plomo eran terribles, que me podía morir», asegura la afectada en declaraciones a la televisión pública vasca.

«Un vasito de veneno»

La investigación fue un paso más allá al conocer que además de la getxotarra, otros miembros de la familia también se habían contaminado. «Nos tomábamos todos los días un vasito de veneno mi marido, mis nietos, mis hijas...», añade Egaña. Los análisis confirmaron que al menos ocho familiares, adultos y menores, presentaban niveles de plomo más altos de lo recomendado en sangre. «No dormía ni comía. Tenía dolores de tripa insoportables», explica la mujer, que ha sido trasladada junto a su marido a otra residencia mientras los técnicos vuelven a inspeccionar su vivienda. Al parecer, se están analizando nuevos focos, ya que —según dice la vecina— hay personas que se han contaminado sin beber de la jarra.

El consejero destacó en una entrevista a la televisión pública que no han adoptado más acciones que la de comunicarlo a la Junta de Andalucía, «al tratarse de un producto que no está comercializado» y los elementos que forman parte de su cerámica «son de producción más manual».

Detenidos dos hombres de 44 y 20 años en Ermua y Eibar por robar en comercios

E. C.

BILBAO. Robos similares en localidades distintas. La Ertzaintza, en colaboración con las policías locales, detuvo la madrugada de ayer, a dos varones de 44 y 20 años en Ermua y Eibar por sendos robos con fuerza en comercios a los que accedieron rompiendo y forzando las puertas. El primer hecho se registró en Ermua a las 3.40 horas. Un hombre había roto la puerta de cristal de un comercio con una piedra y había sustraído diversos artículos. Tras hallar al sospechoso en las inmediaciones del lugar, los agentes procedieron a su detención.

En Eibar, la Policía municipal localizó a cuatro de la madrugada a un hombre cuando arrojaba un objeto entre la vegetación. Se trataba de una caja cerrada que contenía varios envases o paquetes de monedas y una cámara de vigilancia, procedentes de un establecimiento comercial cuya puerta había sido forzada.

LIDERANDO EL CAMBIO CON BBVA

Teknei: la tecnológica vasca que compite en el mercado internacional

Desarrolla soluciones en ciberseguridad, plataformas cloud y herramientas de IA en Europa, México y EE.UU

En el dinámico mundo de la tecnología, pocas empresas pueden presumir de un crecimiento tan orgánico y una visión tan ambiciosa como Teknei. Fundada en México, con sede social en Bilbao y presencia en EE.UU, esta multinacional vasca ha logrado consolidarse como un referente en soluciones tecnológicas. Su clave: una apuesta decidida por la innovación, la inteligencia artificial y la transformación digital.

Teknei no es solo una empresa de tecnología; es un socio estratégico para sectores clave como la banca, los seguros y la administración pública. «Con más de 2.500 profesionales, la compañía desarrolla soluciones en ciberseguridad, plataformas cloud y herramientas de inteligencia artificial diseñadas para optimizar la operativa de sus clientes», destaca Joseba Lekube, CEO de la firma. En su esencia, Teknei combina la agilidad de una startup con la solidez de un gigante tecnológico.

El crecimiento de Teknei no ha sido casualidad. En estos 15 años, la compa-



Integrantes del equipo de trabajo de Teknei en Bilbao.

ña ha llevado a cabo «adquisiciones estratégicas» que le han permitido ampliar su experiencia y reforzar su presencia en mercados clave.

Soluciones

La oferta de la firma abarca múltiples áreas de innovación, desde el desarrollo de soluciones avanzadas para garantizar la seguridad y autenticidad en entornos digitales hasta la automatización de procesos para optimizar la eficiencia en grandes organizaciones. Su expertise en ciberseguridad permite proteger infraestructuras digitales frente a amenazas cada vez más sofisticadas, mientras que sus aplicaciones de inteligencia artificial facilitan la toma de decisiones basada en datos en sectores como la salud, la banca y la industria. El crecimiento de Teknei no

se ha limitado a Europa. Con presencia en México y una expansión firme en Estados Unidos, la compañía ha demostrado su capacidad para competir en mercados altamente exigentes, detalla Lekube. En 2023, adquirió Key Technical en Florida, incorporando clientes estratégicos como TransUnion, LexisNexis y Amadeus NorthAmerica.

Proyecto ADI

Uno de los proyectos más ambiciosos en los que participa Teknei es el Atlantic Data Infrastructure (ADI), «una iniciativa que busca posicionar a Euskadi como un referente en centros de datos y computación avanzada», explica el CEO. Inicialmente impulsado junto a Euskaltel, el Gobierno Vasco y Dominion, el proyecto ha su-

mado a otras grandes compañías del País Vasco. «La construcción del ADI Data Center en Abanto-Bizkaia representa un paso crucial en la estrategia de digitalización de la región». En este sentido, Teknei aporta su experiencia en infraestructuras cloud y gestión de datos para hacer de este centro un referente en Europa.

La historia de Teknei es la de una empresa que ha sabido adaptarse y evolucionar con el tiempo. En este sentido, ha encontrado una alianza clave en BBVA. Según Lekube, contar con el apoyo de esta entidad «es esencial para seguir desarrollando proyectos de gran escala. Para nosotros, es muy importante contar con el apoyo de BBVA, ya que nos permiten financiar nuestras operaciones y seguir creciendo. Además, se trata de una entidad que se especializa en empresas, con un equipo que conoce de primera mano las necesidades y problemáticas de financiación de las compañías». Lekube, destaca, también, la importancia de tener un socio que no solo aporta financiación, sino también un profundo conocimiento del sector. Esta colaboración ha permitido a Teknei dar pasos firmes en su crecimiento y desarrollar nuevas soluciones tecnológicas con impacto global.

La biblioteca de Ermua amplía su horario en época de exámenes

Esta medida funcionará hasta el 12 de junio, y los fines de semana se podrán pedir libros únicamente mediante la máquina autopréstamo

A. LASUEN

ERMUA. Con el objetivo de brindar un mayor apoyo a los estudiantes en la recta final del curso académico, la biblioteca municipal de Ermua ha puesto en marcha ya la ampliación de su horario de apertura. Esta medida especial estará vigente hasta el 12 de junio, ofreciendo a las personas usuarias más tiempo para aprovechar las instalaciones y recursos de este servicio en su preparación para los exámenes.

Durante este periodo, la biblioteca adaptará su funcionamiento para maximizar las horas de estudio disponibles. De lunes a jueves, las puertas permanecerán abiertas de forma

ininterrumpida desde las 9.00 hasta las 0.00 horas. Los viernes mantendrán su horario habitual, ofreciendo servicio desde las 9.00 hasta las 20.00 horas. En cuanto a los fines de semana, tanto el sábado como el domingo, la biblioteca abrirá sus puertas en horario de 9.30 a 13.30 horas y de 16.00 a 20.00 horas.

Sólo sala de estudio

Es importante destacar que, durante los horarios extraordinarios de exámenes, el servicio principal que estará operativo será el de la sala de estudio ubicada en la segunda planta. No obstante, los usuarios se podrán llevar libros en préstamo y realizar devoluciones utilizando la máquina de autopréstamo situada en la misma planta.

Además, la biblioteca ha especificado que, de manera puntual, hoy 3 de mayo y el 7 de junio, la apertura se realizará únicamente como espacio de estudio, sin otros servicios.



La biblioteca ofrece en exámenes un espacio idóneo para estudiar. A. L.



Las colonias son una herramienta para la conciliación laboral y familiar y diversión para sus participantes. A. L.

Se abre el plazo de inscripción para las colonias de verano

El miércoles 7 de mayo se abrirá la matrícula para 'Oporretan jolas', que ofrecerá actividades diversas entre el 23 de junio y el 28 de julio

AINHOA LASUEN

ERMUA. El programa de verano 'Oporretan jolas' del Ayuntamiento de Ermua inicia su periodo de inscripción para cuatro semanas de actividades lúdico-educativas en euskera, dirigidas a niños y niñas de primer a sexto curso de Educación Primaria.

El Departamento de Euskera del Ayuntamiento de Ermua ha anunciado la apertura del plazo de inscripción, desde el próximo miércoles, día 7, hasta el 14 de mayo para la nueva edición de las colonias de verano 'Oporretan jolas', que se desarrollarán entre el

23 de junio y el 18 de julio.

La iniciativa ofrece diversas propuestas semanales entre las que elegir. Habrá actividades de ocio junto con salidas a otros municipios del entorno. También se ofrecerá el programa 'Kirolaz blai' para practicar deporte; la Escuela de circo, con aprendizaje de malabares y equilibrios, entre otras disciplinas, y los talleres STEAM, de experimentación científica. La programación se organiza en cuatro grupos diferenciados por edad.

Las actividades se llevarán a cabo de 9.00 a 13.30 horas, con el objetivo de fomentar la diversión y la mejora del euskera entre los niños y niñas participantes.

El procedimiento de inscripción requiere completar la solicitud y presentarla, junto con el justificante del abono de la tasa, en la sede electrónica o en Abiapuntu. Las solicitudes presenta-

das fuera del plazo establecido no serán admitidas.

El precio será de 40 euros por semana y participante, con una tarifa reducida de 30 euros para el segundo hermano o familia numerosa. El pago debe realizarse en la cuenta de Kutxabank ES89 2095 0040 6091 1099 0751, indicando en el concepto el nombre y apellido del menor.

Éxito de la iniciativa

En la edición anterior, cerca de 700 estudiantes de Ermua disfrutaron de estas colonias, lo que evidencia la alta demanda del programa, que el pasado año cubrió las 692 plazas ofertadas. 'Oporretan jolas' se presenta como una herramienta para la conciliación laboral y familiar, a la vez que promueve el uso del euskera entre la población infantil del municipio en un contexto de ocio.

TELÉFONOS DE INTERÉS

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	960 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Confidencial (Black Bag)	19.45 22.30
La buena letra	17.00 19.45 22.30
Los pecadores	16.30 19.30 22.30
Moon, mi amigo panda	17.00
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
Por todo lo alto	19.30
Un funeral de locos	22.00
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13:15*, 18.10*, 19.10*	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.	
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.	

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.
Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua
EIBAR-BILBAO (Autopista)
De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
BILBAO-EIBAR (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.
EIBAR-VITORIA
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.
VITORIA-EIBAR
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora
EIBAR-ARRATE
Laborables: No disponible.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.
ARRATE-EIBAR
Laborables: No disponible.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.	
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.	
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.	
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.	

EIBAR-BILBAO	
Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Sánchez (Julián Etxeberria, 7).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Lecumberri (Zubiaurre, 9).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31. Eibar).	